Santé sexuelle et de la reproduction

L'indispensable application "Wanto"

PMM

Libreville/Gabon

Cette plate-forme numérique développée par l'ONG Femact, avec l'appui de l'ambassade de France, a été officiellement présentée hier à l'Institut français de Libreville, après un test concluant à Port-Gentil en décembre dernier.

DÉSORMAIS, les adolescents et utilisateurs des téléphones mobiles peuvent s'informer sur la santé sexuelle et de la reproduction, grâce à la nouvelle application Wanto.

L'association gabonaise "Femmes en action" (Femact) procédait hier à son lancement à l'Institut français de Libreville. Cette plate-forme numérique est le fruit d'une fruc-



Jeff Boundamas, président de G-Lab, présentant l'application "Wanto"...

tueuse collaboration entre l'Organisation non gouvernementale (ONG) Femact et les services de coopération et d'action culturelle de l'ambassade de France au Gabon, dans le cadre du programme "Projets innovants des sociétés civiles et coalitions d'acteurs" (Piscca). En effet, dans un contexte où la sexualité reste un sujet encore tabou en Afrique en général, et au Gabon en particulier, cette nouvelle application mobile devrait non seulement permettre aux jeunes filles d'accéder à toutes les informations relatives à la santé sexuelle et de la reproduction, mais aussi de se préparer à la puberté, période

Photo : Prissilia Moussavou Moulfy

...à une assistance intéressée.

cruciale pour une fille.
La nouvelle plate-forme numérique comporte un calculateur menstruel, des informations sur les maladies et infections sexuellement transmissibles, les différentes méthodes contraceptives et même un onglet sur les questions liées aux Violences basées sur le genre (VBG)... « L'ap-

plication Wanto a pour cible principale les jeunes filles. Elle est à la fois un outil ludique, mais aussi didactique, d'autant qu'elle informe et éduque les adolescents, tout en gardant un côté "fun" qui leur donnera envie d'être toujours connectés. Elle comprend des rubriques qui vont leur permettre de mieux appré-

hender l'univers de la santé sexuelle et de la reproduction, les infections sexuellement transmissibles les plus fréquentes au Gabon, leur mode de transmission, leur mode de prévention... », a fait savoir Jeff Boundamas, président de G-Lab, partenaire technique avec qui Femact a développé cette application disponible et gratuite sur Play store.

Elle comprend des adresses de professionnels de la santé à contacter en cas de besoin.

Soulignons que la phasetest de cette application a été lancée avec succès à Port-Gentil, les 14 et 15 décembre 2018 auprès des élèves de plusieurs établissements scolaires de la capitale économique, sous la supervision des autorités académiques locales.

Partage/La "Nuit des idées", le 31 janvier à l'Institut français

Une fête pour la pensée libre et la circulation des savoirs



Autour d'un déjeuner de presse, Bernard Rubi, directeur de l'Institut français du Gabon...

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

Organisée pour la première fois dans notre pays, avec accès libre, cette rencontre interdisciplinaire et intergénérationnelle entremêlera, sur un même lieu, de 16 à 23 heures 30, conférences philosophiques et performances artistiques, films, concerts, Masterclass ou encore expériences de réalités virtuelles

POUR la première fois au Gabon, la "*Nuit des idées*", initiée depuis quatre ans

par l'Institut français de Paris, se tiendra à Libreville le jeudi 31 janvier 2019, de 16 à 23 heures 30. Avec accès libre. Et ce, conformément au calendrier conçu par ses créateurs, c'est-à-dire le dernier jeudi de chaque mois de janvier.

A vocation interdisciplinaire et intergénérationnelle, ce grand rassemblement citoyen va être l'occasion d'échanger sur les enjeux de notre époque. Mieux, d'être une plate-forme pour la pensée libre et la circulation des idées. D'où le choix du thème de cette année : "Face au présent".



...et Raphaële Gauthier, attachée universitaire et linguistique (g)...

Dans une dynamique interactive, ludique, festive et intellectuelle, l'événement se proposera de croiser les points de vue avec 68 intervenants, chacun selon sa spécialité. Il y aura, par exemple, Aurélie Flore Koumba Pambo, conseillère scientifique de l'Agence nationale des parcs nationaux du Gabon (ANPN), Gina Nzengue, animatrice à la radio Urban FM, Corailking, artiste-plasticien, Bénédicte Savoy, professeure d'histoire de l'art en France, Janis Otsiemi, écrivain-romancier, David Mboussou, réalisateur, Michel Ndaot, dramaturge, metteur en scène et comédien, et Chef O'miel, gastronome gabo-

Des mathématiques à la cuisine, en passant par le slam, le développement durable, l'art, la philosophie, etc., chaque visiteur pourra trouver son compte.

Célébrée simultanément ce jour-là à l'échelle mondiale, la "Nuit des idées" se veut être un appel à la discussion pour faire tomber les barrières qui, trop souvent, circonscrivent le débat d'idées à un public de spécialistes.

Autour d'un déjeuner de presse, Bernard Rubi, directeur de l'Institut fran-



... ont expliqué les grands axes de l'événement aux représentants de la presse locale.

çais du Gabon, Raphaële Gauthier, attachée universitaire et linguistique, et Yael Yangari, chargée de mission communication et marketing, ont présenté aux journalistes, hier, les grands axes de ce programme de rencontres et d'échanges. « L'idée est de pouvoir entendre choses et de les partager avec d'autres sur tous les sujets», a dit Bernard Rubi. « Ce programme figure sur la plate-forme internationale. Cela veut dire que tous les médias pourront s'y rendre et s'intéresser à tous les acteurs. L'objectif ici est de diversifier l'offre de débat d'idées, d'amener un public

plus large et nouveau, de proposer des modes d'expression variée au-delà de la simple table-ronde et des conférences. L'idée est que le public puisse participer aux différentes interventions, de faire en sorte que les gens se sentent moins complexés à se diriger vers l'Institut français, et qu'ils se rendent compte que tout n'est pas très intellectuel, snob et inaccessible quand il s'agit du débat d'idées», a ajouté Rafaële Gauthier.

Le public est donc vivement attendu pour penser les défis de demain. Face au présent.

La "Nuit des idées" en raccourci

Tables rondes

- "Développement économique et préservation de l'environnement": 18 h 30-20 h (Aurelie Flore Koumba Pambo, conseillère scientifique à l'ANPN, Olivier Thaler, maître de conférences de l'université de Montpellier, et Carole Onouviet, directrice développement durable de la Gabon oil company).
- "A qui appartient la beauté? Arts et cultures du monde dans nos musées" : 20 h 30-22 h (Bénédicte

Savoy, professeure d'histoire de l'art en France, Davy-Willis Koumbi Ovenga, directeur du musée national, Manda Tcebwa, directeur général du Ciciba, et Ludovic Obiang, directeur de l'IRSH).

Dialogues

• ''Langue plurielle : le français dans le business du temps'' : 19 h 30-20 h 15 (Janis Otsiemi, écrivain-romancier, Franckline Ntsame Okourou, professeure de littérature à l'UOB, et Mvila Ndoki du groupe Slam Action).

• "Cartographie miroir du présent": 21 h 30-22 h 15 (Médard Obiang, docteur en géographie et enseignant-chercheur au sein du Lagrac à l'UOB, Cyrielle Yendze, référente du projet Openstreetmap Gabon, et un représentant de l'Agence gabonaise d'études et d'observations spatiales (Ageos).

Performances et ateliers

• Impromptus dansés : avec Jennifer Morton, Lyna Ambourouet

et Joël Nna Ngwe

- Impromptu multidisciplinaire : avec le poète urbain No
- Yoga: avec des cours pour enfants (17 et 18 heures) et adultes (19 et 20 heures)

Côté jardin

- Circuit conté : avec Slam Action
- Cuisine actuelle : avec le chef O'miel et l'école la Toque noire

• Installation artistique : proposée par l'architecte designer Emmanuelle Laté

Rez-de-chaussée

- Photo corner: accrocs du selfie
- Fabrique de badges à idées : exprimez-vous et repartez avec un souvenir
- Ecouter et voir : documents audio et vidéo faisant écho au thème : "Face au présent"